

Viceministerio de Salud Colectiva
División de Control de las ITS y VIH

TERMINOS DE REFERENCIA

Asistencia técnica para realizar capacitaciones en pruebas para evaluaciones psicológicas y neuropsicológicas dirigido a psicólogos de los servicios de Atención Integral

La República Dominicana es signataria de la Estrategia 95-95-95, la cual establece que para el año 2030 el 95% de las personas VIH positivas conozcan su estatus serológico; de estas el 95% este usando medicamentos antirretrovirales y del 95% usando medicamentos, mantengan la carga viral indetectable.

De esta estrategia se desprenden además acciones que buscan lograr que las personas VIH positivas no avancen a la fase Sida y que no se produzcan nuevas infecciones.

A partir del año 2019 se implementa en el Ministerio de Salud Publica el Programa ***Orientado a Resultados***, a través del cual se promueve el logro de resultados inmediatos, intermedios y finales, consistentes con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), la Estrategia Nacional de Desarrollo (END) Y la planificación plurianual de VIH.

Aquí se plantea la Eliminación de la Transmisión Materno infantil del VIH y la Reducción de pacientes en abandono en las regiones priorizadas: VI, VIII, V (San Pedro, Hato Mayor, El Seibo) III, 0 (Centro Sanitario y Yolanda Guzmán), Región I, con un proceso de incorporación paulatina.

En este contexto se diseña e implementa ***la Guía de Educación para la adherencia al Tratamiento, Antirretroviral*** a través de capacitaciones divididas en 3 módulos:

- I.- **Modulo básico general** para la aplicación de la guía, dirigido al equipo completo de atención integral y autoridades de las DPS, DAS
- II.- Modulo sobre aspectos psicológicos, psicosociales, neuropsicológicos que puedan afectar la adherencia, Instrumentos de evaluación. El cual está dirigido a los psicólogos que brindan servicios a las personas VIH positivas. Y
- III.- Modulo clínico. Dirigido a psicólogos, consejeros, consejeros pares y trabajadores comunitarios

El módulo II y III requiere la contratación de un especialista de cada área para realizar las capacitaciones

lete

Objetivo

Al finalizar la capacitación los psicólogos, enfermeras, consejeros tendrán reforzados los conceptos relacionados con la historia natural del VIH, la enfermedad de Sida, acción de los medicamentos antirretrovirales, para ser incorporados en el proceso de educación de la adherencia.

Productos y actividad de la consultoría

- I. Elaborar el programa de capacitación
- II. Determinar metodología y material de apoyo
- III. Desarrollar las capacitaciones
- IV. Elaborar informes

Coordinación

Coordina con el componente de Consejería y Apoyo Psicológico a Personas con VIH/Sida

Alcance

A requerimiento, según programación de capacitaciones de unidad coordinadora

Tiempo de la actividad capacitante

16 horas de facilitación + 4 horas de preparación a razón de RD\$3,000.00 por hora = RD\$60,000.00 cada por capacitación

Perfil del facilitador

Profesional de la medicina con especialidad en infectología

Experiencia previa en el Manejo clínico de las PVI.

Conocimientos de las guías de atención a las ITS, VIH, Adherencia y embarazadas

Experiencia de más de cinco años (5) en facilitación de temas relacionados al VIH.

Conocimiento de la Epidemia del VIH en República Dominicana.

Manejo de equipos tecnológicos

Buenas relaciones interpersonales

Alto grado de responsabilidad por el manejo de bienes e informaciones.

Excelente capacidad de redacción y capacidad de organizar abundante información.

Interesados en participar de acuerdo al perfil

Método de evaluación de la consultoría

Se procederá a evaluar a los interesados bajo la modalidad de **CUMPLE- NO CUMPLE O**



He Ae